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Ayer, durante la conferencia
mañanera del presidente An-
drés Manuel López Obrador,
se dio a conocer que determi-
nadas ciudades del país pre-
sentan un comportamiento de
Fase 3 de la pandemia debido
al gran número de contagios,
por lo que deberán implemen-
tar las medidas que este esce-
nario de la pandemia amerita.
Entre estas ciudades se en-
cuentra Cancún, donde se han
dado, hasta este jueves, 28
muertos por Covid-19.

La Zona Metropolitana del
Valle de México, así como las
de Guadalajara, Monterrey,
Puebla y el municipio de Be-
nito Juárez, en Quintana Roo,
serán tratadas como Fase 3,
aunque esta etapa no haya sido
decretada a nivel nacional, se-
ñaló el gobierno federal.

“No estamos en Fase 3 de
forma generalizada, pero he-
mos dicho que dada la inten-
sidad en la transmisión, hay
zonas que deben ser tratadas
como Fase 3. La generaliza-
ción territorial de la transmi-
sión es lo que lo define y en
estos lugares tenemos la dis-
persión”, comentó el subse-
cretario de Salud, Hugo Ló-
pez-Gatell.

Agregó que el pico máximo
de contagios podría darse entre
el 8 y 10 de mayo y que la epi-
demia podría extenderse hasta
el 25 de junio a nivel nacional,
por lo que han determinado
que la cuarentena y el confi-

namiento se extiende hasta el
30 de mayo en los municipios
donde existe mayor celeridad
de transmisión y en aquellos
de baja transmisión será hasta
el 17 de mayo.

ACCIONES DE CONTROL
ESTABLECIDAS

1.- La jornada nacional de sana
distancia permanecerá vigente
hasta el 30 de mayo.

2.- En los municipios de ba-
ja o nula trasmisión de las me-
didas de seguridad permane-
cerán hasta el 17 de mayo.

3.- En todos los casos se
mantendrán hasta nuevo a viso

las medidas de protección a
los adultos mayores.

4.- Énfasis en la disposición
de distanciamiento social y
quedarse en casa.

5.- Suspensión de eventos
públicos en espacios abiertos
como plazas y parques.

6.- Suspensión de clases en
todos los niveles escolares.

7.- Suspensión de actividad
en todos los centros laborales
que presenten brotes activos
de Covid-19.

De acuerdo a la Organiza-
ción Mundial de la Salud
(OMS), la tercera fase ocurre
cuando una enfermedad se en-

cuentra presente en la mayor
parte del territorio y la mayoría
de contagios son comunitarios.
Lo cual significa, que adquieren
el coronavirus por contacto con
otra persona dentro del país.

SEQ REPLANTEARÍA
SU CICLO ESCOLAR

La Secretaría de Educación
Pública (SEP) aseguró que no
se perderá el curso escolar por
la emergencia sanitaria origi-
nada por el coronavirus, de
modo que la Secretaría de
Educación de Quintana Roo
(SEQ) se reunirá la próxima
semana con el gobierno fede-

ral para plantear la posible mo-
dificación del calendario es-
colar 2019-2020; que original-
mente concluía el 10 de Julio
del año en curso.

Ana Isabel Vásquez Jimé-
nez, titular de la SEQ,, declaró
que también se está planteando
la impresión de libros de trabajo
para auxiliar a los docentes y
alumnos que no puedan acce-
der a la tecnología para realizar
las actividades escolares en ca-
sa y de esta manera continuar
con el aprendizaje a distancia

“Estamos trabajando en va-
rias estrategias para no perder
más contenido, y acompañar

Cancún tiene comportamiento de
Fase 3 de pandemia: gobierno federal

El municipio de Benito Juárez será tratado como Fase 3, aunque esta fase no haya sido decretada a nivel nacional, señaló
el gobierno federal.

Derecho de réplica

2 Opinión

– Pico de contagios se daría entre el 8 y 10 de mayo

Por José Luis
Montañez
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a los chicos de educación bá-
sica, los jóvenes de bachille-
rato y universitarios vía plata-
forma en línea, con los conte-
nidos de la SEQ y estamos tra-
bajando con la impresión de
cuadernillos para las personas
que no tengan acceso a estas
tecnologías”, comentó Vás-
quez Jiménez.

CURSOS EN LÍNEA,
MIENTRAS QUE SE
RETOMEN CLASES

PRESENCIALES
A través de un comunicado de
prensa, la dependencia explicó
que el programa “Aprende en
Casa” continuará en línea has-
ta que alumnos y personal do-
cente puedan regresar a las au-
las de manera habitual.

“El programa Aprende en
Casa” continúa a partir del pró-
ximo lunes 20 de abril, tras fi-
nalizar el receso de Semana
Santa, y hasta que sea posible
el regreso a clases presencia-
les, para alcanzar el objetivo
principal de cumplir con el
aprendizaje de los estudiantes
programado para este ciclo es-
colar”, mencionó.

AIRBNB ALOJARÁ
A PERSONAL MÉDICO

EN Q. ROO
Airbnb oferta viviendas para
huéspedes temporales en dife-
rentes ciudades del país, ahora,
por la contingencia sanitaria
han determinado que limitarán
sus reservaciones exclusiva-
mente para personal médico
que lucha contra la enfermedad
hasta el 30 de abril, de acuerdo
con los lineamientos y reco-
mendaciones del gobierno fe-
deral y la Unión de Secretarios
de Turismo de México.

Mediante un comunicado,
Airbnb señaló que su calenda-
rio en México está en sintonía
con el acuerdo federal y al pro-
tocolo de atención a personas
en centros de hospedaje duran-
te la cuarentena, instrumentado
por las secretarías de Turismo

(Sectur) y Salud (Ssa), que pi-
den mantener solo las activi-
dades esenciales para atender
la emergencia sanitaria.

El documento añade que el
plan Alojamiento para Perso-
nal de Emergencia aplicará,
dependiendo la disponibilidad
en cada ciudad “para ayudar a
los profesionales de la salud
que dan todo para salvar vidas,
y para contribuir a los esfuer-
zos del gobierno en frenar la
propagación del virus en la po-
blación en esta etapa crítica de
la crisis” escribieron. 

Y agregaron: “Estamos tra-
bajando en la implementación
de este programa en todo el
país. Queremos invitar a aque-
llos anfitriones que quieran
aceptar reservaciones este mes
de abril, a que sumen sus espa-
cios que cumplan con los requi-
sitos de seguridad y limpieza”.

ANFITRIONES DEBEN
REGISTRAR SU ESPACIO

Explicaron que los espacios
ofrecidos son alojamientos
completos y con entradas in-
dependientes, a lo que suma-
rán una serie de requisitos de
seguridad, incluida una lim-
pieza mejorada, distancia-
miento social con sus hués-
pedes y permitir 72 horas en-
tre estancias.

El documento ofrece links
para el registro de los anfitrio-
nes que quieren ofrecer su es-
pacio y para conocer los re-
querimientos con los que el lu-
gar debe de contar, además de
los pasos a seguir para hospe-
dar a quienes día a día trabajan
salvando vidas. Por otra parte,
invitan a que se realicen do-
naciones a las organizaciones
sin fines de lucro que están
apoyando al personal sanitario
durante esta contingencia.

Por último, agradecieron el
apoyo de los anfitriones y la
comprensión de los huéspedes
afectados por esta nueva me-

dida, y añade que la platafor-
ma revisará las medidas tem-
porales hasta el 30 de abril, lo
cual podría extenderse ahora
que la Secretaría de Salud a
nivel nacional ha extendido la
cuarentena un mes más, es de-
cir hasta el 30 de mayo.

HOSPITAL ONCOLÓGICO
DE CHETUMAL RECIBIRÁ A
ENFERMOS DE COVID-19

La Secretaría de la Defensa Na-
cional (Sedena) habilitó el Hos-
pital Oncológico de Chetumal
para brindar atención a perso-
nas infectadas con Covid-19,
lo anterior será de manera tem-
poral, al menos mientras dure
la contingencia sanitaria.

El enlace del Presidente de
la República en Quintana Roo,
José Luis Pech Várguez, y al-
tos mandos del ejército hicie-
ron el recorrido de las instala-
ciones, en las que se cuenta
con 38 camas EffectaCare 20,
a fin de que nadie se quedé si
atención médica.

Se verificó que se tienen los
insumos hospitalarios de pro-
tección necesarios para garan-
tizar la seguridad y salud del
personal médico mientras dan
atención a los pacientes que
vayan a llegar, ya sean sospe-
chosos o confirmados con la
enfermedad.

Los pacientes comenzarán
a recibirse en este espacio
cuando las cifras se incremen-
ten de manera alarmante en
Chetumal, según declaró un
militar del área médica.

José Luis Pech Várguez in-
formó que ya se ha entregado
el Hospital a las fuerzas arma-
das como parte de la estrategia
del gobierno federal, y se lleva
a cabo el proceso de “recon-
versión” del inmueble que ori-
ginalmente se construyó para
la atención de pacientes con
cáncer “Recorrimos las insta-
laciones del Hospital Oncoló-
gico de Chetumal y observa-
mos el proceso de reconver-
sión temporal en hospital para
atención exclusiva del Covid-
19, la Secretaría de la Defensa
Nacional está recibiendo el in-
mueble y procediendo a la ha-
bilitación correspondiente”,
informó.

Por ahora, se desconoce el
número de elementos militares
que van a resguardar el recinto
hospitalario, solamente la acti-
vación del Plan DN-III-E, pues
en varios estados, incluido
Quintana Roo, desde el miér-
coles, elementos de la Guardia
Nacional custodian inmuebles
médicos para garantizar la se-
guridad del personal.

montanezaguilar@gmail.com

La Secretaría de Educación de Quintana Roo se reunirá con el gobierno federal para plantear
la posible modificación del calendario escolar 2019-2020.

Airbnb limitará sus reservaciones exclusivamente para personal
médico que lucha contra el Covid-19.
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Cancún.- El gobernador Carlos Joa-
quín presentó este jueves el “Plan
sin Violencia en Casa” con el obje-
tivo de proteger a las niñas, niños,
adolescentes y mujeres durante su
estancia en el hogar ante la contin-
gencia sanitaria por la pandemia del
Covid-19.

Carlos Joaquín hizo notar que la
emergencia sanitaria que hoy nos
aísla en casa puede traer consecuen-
cias lamentables si no actuamos para
prevenir y atender la violencia fa-
miliar, conocida como “La otra pan-
demia mundial”.

Durante un mensaje dirigido a la
población en el que reiteró que en
esta etapa de confinamiento familiar
no se permitirán maltratos, ni abusos
en los hogares.

“Sabemos que el riesgo de su-
frir violencia ante el aislamiento
por el Covid-19 se debe a diversos
factores:
- Incremento del tiempo de convi-
vencia en el mismo espacio físico.
- Aumento del nivel de ansiedad,
estrés y frustración.
- Las mujeres, niñas, niños, jóve-
nes o personas mayores no pueden
pedir ayuda con tanta facilidad.
- La persona agresora actúa con
mayor impunidad y mayor control
sobre la víctima.
- Se dificulta la denuncia.
- Las repercusiones económicas
de la contingencia recrudecen la
dependencia de la víctima y po-
tencializa la tensión al interior de
la familia”.

Ante esto, Carlos Joaquín expli-
có que, junto con todo el equipo de
expertos en el tema, se instrumentó
el “Plan sin Violencia en Casa” que
operará en tres ejes, que son: 1, la
prevención; 2, la atención inmediata,
y 3 hacer justicia y reparar el daño.

En el eje de prevención destaca
el proyecto “Estamos contigo” que
ofrece las 24 horas del día la con-

tención en línea a través de una red
de especialistas en psicología de ins-
tituciones públicas y de la sociedad
civil organizada.

Añadió que se ha difundido el
uso de la aplicación móvil “Mujer
siempre alerta”, monitoreada las 24
horas del día para la reacción inme-
diata ante casos de violencia.

CERCANÍA CON LA
CIUDADANÍA

La Secretaría de Seguridad Pú-
blica, en coordinación con los go-
biernos municipales, mantiene y

mantendrá la cercanía con la ciuda-
danía. Habrá especial atención en
las regiones donde se reportan re-
currentemente casos de violencia
familiar.

En el eje de la Atención Inme-
diata, el gobernador Carlos Joaquín
dijo que todas las instituciones que
dan atención a las víctimas de vio-
lencia familiar, mantienen guardias
presenciales y telefónicas para brin-
dar de manera inmediata la ayuda
psicológica, jurídica y de trabajo so-
cial que se requiere.

Participan la Secretaría de Se-

guridad Pública, DIF Estatal y los
DIF municipales, y la Procuradu-
ría de Atención a Niñas, Niños y
Adolescentes.

También destaca la colaboración
del Instituto Quintanarroense de la
Mujer y sus correlativos municipa-
les, del Sistema Nacional de Pro-
tección de Niñas, Niños y Adoles-
centes y de la Comisión Ejecutiva
de Atención a Víctimas.

Siempre habrá una unidad de
atención en los municipios que res-
ponderá de inmediato con llamar a
la línea telefónica de emergencia 911.

“Te asistirá el Grupo Especiali-
zado de Atención a la Violencia de
Género “GEAVIG”, asistido por un
equipo multidisciplinario. Además,
contamos con albergues y refugios
en el estado para el ingreso inme-
diato de quien así lo requiera” ex-
plicó Carlos Joaquín.

En el eje relativo a las medidas
de justicia y reparación del daño, el
gobernador Carlos Joaquín explicó
que se cuenta con la operación del
fondo económico de ayuda inme-
diata, asistencia y reparación integral
para víctimas de delito.

Para procurar justicia, la Fiscalía
General del Estado, trabaja a través
de la Fiscalía Especializada en De-
litos contra la Mujer, la Fiscalía Es-
pecializada en Delitos Sexuales, y
el Centro de Justicia para Mujeres.

Para administrar justicia, trabajan
los juzgados penales y familiares
del Poder Judicial con perspectiva
de género, y están atentos para va-
lorar el riesgo de cada caso, y ge-
nerar las medidas de protección en
favor de las víctimas.

“Para el agresor no habrá impu-
nidad. Quien la hace, la paga. Cada
uno tiene que hacer su parte” dijo
el gobernador.

Carlos Joaquín pidió a las muje-
res quintanarroenses a no minimizar
cualquier tipo de violencia: “Re-
cuerden que su vida y la de sus hijas
e hijos es muy valiosa. Si no puedes
hacer la denuncia, pide a alguien
que lo haga por ti. ¡No estás sola!
Estamos listos para apoyarte”.

El mandatario estatal exhortó a
toda la sociedad a no solapar más a
los agresores. “No más indiferencia
ante el dolor de las víctimas. No más
violencia familiar”, pidió.

“Si queremos paz, nos ocupare-
mos de la justicia. El rumbo es claro.
Debemos construir una sociedad li-
bre de violencia y con igualdad de
género” expresó.

Durante un mensaje
dirigido a la población,
Carlos Joaquín reiteró
que en esta etapa de

confinamiento familiar no
se permitirán maltratos,
ni abusos en los hogares

El datoPara proteger a niñas, niños, adolescentes y mujeres

Carlos Joaquín presenta el
“Plan sin Violencia en Casa”

Carlos Joaquín presentó este jueves el “Plan sin Violencia en Casa” con el objetivo de proteger a las
niñas, niños, adolescentes y mujeres.

– Ejes: prevención, atención inmediata y hacer justicia y reparar el daño



Cancún.- Los casos de
Covid-19 en Quintana
Roo ya son 279, según di-
fundió ayer la Secretaría
de Salud estatal, lo mismo
que la cifra de defunciones
incrementó a 28, uno más
que ayer. Por lo anterior,
el gobierno federal deter-
minó que Cancún está en-
tre las ciudades  que debe-
rán decretar la Fase 3, al
ser una de las de mayores
contagios y muertes. 

La dependencia infor-
mó que hasta las 12 horas
de ayer, se han notificado:
• 475 casos negativos,
• 173 en estudio,
• 279 positivos,
• 28 defunciones
• 69 personas

recuperadas a
Covid-19.

Alejandra Aguirre, se-
cretaria de Salud en la enti-
dad, escribió en sus redes so-
ciales que la población quin-
tanarroense debe asumir y
respetar las recomendacio-
nes para prevenir la propa-
gación de este nuevo virus.

Esto después de que du-
rante la conferencia maña-
nera del presidente Andrés
Manuel López Obrador se
determinó que las ciudades
que han presentado mayor
número de contagios y de-
funciones, deberán adelan-
tar la fase tres de la pande-
mia, mientras que la cua-
rentena se extiende hasta el
30 de mayo. 

Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- Este jueves, un ele-
mento de la Policía Federal fue
ingresado al Hospital General
Jesús Kumate Rodríguez con
las debidas medidas de precau-
ción sanitaria, por parte del per-
sonal médico, tras presentar
síntomas de Covid-19; hasta el
cierre de esta edición, se des-
conocía si éste había dado po-
sitivo a la prueba de la nueva
enfermedad.

Alrededor del mediodía de
ayer, fue trasladado a bordo de
una ambulancia, donde se pudo
observar que usaba una masca-
rilla N95 y le habían puesto una
sonda, mientras que los cami-
lleros portaban trajes de aisla-

miento para poder brindarle la
atención médica al policía, que
finalmente fue ingresado al
Hospital General de Cancún.

Por el momento no se ha
confirmado si el elemento de la
Policía Federal ha dado positivo
a las pruebas de Covid-19, sin
embargo, el personal médico ya
se encuentra tomando las me-
didas de precaución a fin de
brindar la información necesaria
a la brevedad.

Lo anterior con el interés de
proteger también la salud de sus
compañeros, familia y todos
quienes hayan convivido con él
en los últimos días, ya que se
debe tener un control de las per-
sonas que podrían haberse con-
tagiado también.
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Internan a policía federal por 
presentar síntomas de Covid-19

En el Hospital General Jesús Kumate Rodríguez

– No se ha determinado si la prueba del oficial dio positivo

Al mediodía de ayer, un elemento de la Policía Federal fue ingresado al Hospital General Jesús Kumate Rodríguez, tras

presentar síntomas de Covid-19.

Los casos de Covid-19 en Quintana Roo ya son 279, según difundió ayer la Secretaría de Salud estatal.

Suman 28 fallecimientos y 279 positivos

Un muerto más en Q. Roo por coronavirus
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Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- A través de las redes sociales,
una mujer denunció que médicos del hos-
pital del IMSS de la 510 en Cancún no
quisieron hospitalizar a su esposo que tiene
Covid-19, bajo el argumento de que “aún
no está grave”.

La señora afirmó que un doctor de ape-
llido Sánchez le dijo que su esposo no
está grave, por lo que no era necesario
hospitalizarlo, además le señaló que el
hombre puede respirar por sí solo, a pesar
de que la afectada le mostró las radiogra-
fías de los pulmones. “Me dijeron que
nada más era necesario que se quedara
en casa y que cuando ya estuviera muy
grave, nuevamente lo trajera, yo le co-
menté, señor entonces usted me está di-
ciendo que cuando ya esté a punto de mo-
rir, es cuando ya tienen derecho de una
cama y ser hospitalizados, el señor me

dijo que sí, que lamentablemente así son
las cosas”, declaró la esposa.

Agregó que, su marido se contagió en
su trabajo en la Zona Hotelera de Cancún,
“lamentablemente su empresa no suspendió
labores, él siempre se trasladaba en camión,
entonces si lo contrajo no es porque anduvo
de fiestas en fiestas, sino por trabajo”.

Afirma que se le hace inhumano, pues
además de no intentarlo, lo sacaron semi-
desnudo, esto, porque a la mujer le dijeron
que le proporcionarían una cama, razón
por la que se llevó toda su ropa, no obstante,
lo dieron de alta y según su testimonio lo
dejaron afuera solo con un bóxer. 

Concluyó explicando que a su marido
le comenzó al enfermedad con una calentura
que superó los 38 grados, dolor de cabeza
y tos, por lo que acudieron a la clínica del
ISSSTE, donde le confirmaron que tenía el
virus y lo remitieron al IMSS de la 510, de
donde los regresaron de nuevo a casa.

La señora afirmó que un doctor de
apellido Sánchez le dijo que su

esposo no está grave, por lo que no
era necesario hospitalizarlo,

además le señaló que el hombre
puede respirar por sí solo, a pesar
de que la afectada le mostró las
radiografías de los pulmones

El datoEn el IMSS de la 510, de Benito Juárez

Denuncian a médicos por no
recibir a un paciente contagiado

Una mujer denunció que médicos del hospital del IMSS de la 510 en Cancún no quisieron
hospitalizar a su esposo que tiene Covid-19.

– Que le negaron la atención por “no estar grave”

Chetumal.- Un temblor de 6.3 grados
en la escala Richter, a 120 kilómetros
frente a las costas de Coxen Hole, Hon-
duras que se sintió a las 3:05 horas de
la madrugada del jueves tomó por sor-
presa a los habitantes de Othón P. Blan-
co, Bacalar, José María Morelos, y Fe-
lipe Carrillo Puerto, al igual que en So-
lidaridad y Benito Juárez.

La preocupación de la población no
se hizo esperar, al pedir información en
las redes sociales en relación a los efec-
tos sísmicos, que según Protección Civil
Estatal no provocó ningún problema,
ni presenta amenaza de tsunami, en base
a informes de la secretaría de Marina.

Se implementaron los protocolos de
seguridad, y con la verificación de la
zona, se descartaron daños a infraes-
tructura pública o privada, según infor-
mó Adrián Martínez Ortega, coordina-
dor de Protección Civil.

TEMBLOR ENCIENDE REDES
SOCIALES EN MADRUGADA

La Coordinación de Protección Ci-
vil del Estado verificó la situación
que priva en los diversos municipios
donde se sintió el temblor para des-
pués comunicar que no se tuvieron
daños.

La población que estaba despierta
en la madrugada, en consecuencia, de
la cuarentena del coronavirus (Covid
19) transmitió videos en vivo, subió fo-
tos y todo tipo de material que despertó
el interés de propios y extraños en re-
lación a los posibles efectos del temblor
en Quintana Roo.

Aunque Quintana Roo, no es zo-
na de temblores, el pasado 28 de
enero también se registró al sur de
Cuba y noroeste de Jamaica, que se
sintió en los municipios del sur de
Quintana Roo.

Enciende redes sociales en la madrugada

Tiembla en Q. Roo; se sintió en 5 municipios

Un temblor tomó por sorpresa a los habitantes de Othón P. Blanco, Bacalar, José María Morelos,
Solidaridad y Benito Juárez.
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Como respuesta obvia a la por demás insufi-
ciente medida de apoyo a los trabajadores y
sus empresas establecidas por el presidente
Andrés Manuel López Obrador, el presi-
dente de Coparmex, Gustavo de Hoyos, y el
presidente de la Comisión del Trabajo del Se-
nado, el líder nacional minero Napoleón Gó-

mez Urrutia, proponen el establecimiento
de un seguro especial del desempleo por el
coronavirus y/o un salario solidario.

Crítico permanente de López Obrador,
el dirigente de la Coparmex, Gustavo de Ho-

yos, indicó que el 43 por ciento de las micro,
pequeñas y medianas empresas, las llamadas
Mipymes, han resultado duramente afectadas
por la emergencia sanitaria del Covid-19 y
por ello solamente 1 de cada 10 trabajadores
podrá sobrevivir, si no se les garantiza el pago
de al menos una parte de sus ingresos.

En el estudio #DataCoparmex, se indica
que la disminución de ventas y la caída en la
demanda de servicios, impedirá que las Mipy-
mes puedan pagar a sus colaboradores. Mu-
chas cerrarán definitivamente.

Entonces, el 87 por ciento de los trabaja-
dores entrarán en la insolvencia. Sin progra-
mas de apoyo, solo el 13 por ciento saldrán
precariamente adelante.

Por ello De Hoyos pidió de nuevo a López

Obrador garantizar la subsistencia de las
fuentes de trabajo a través de: acelerar la de-
volución de IVA; restaurar la compensación
universal, al menos para 2020; diferir las con-
tribuciones a la seguridad social; ampliar y
agilizar la disponibilidad de la financiación
y de créditos por parte de Nafinsa o Banco-
mext; que los pagos provisionales mensuales
sea con base en la utilidad de 2020 exclusi-
vamente, sin tomar en cuenta el coeficiente
de 2019; diferimiento Optativo de las Decla-
raciones Anuales de Personas Físicas hasta el
31 de julio de 2020.

Y, para salvar el empleo y mantener el in-
greso de millones de familias, planteó crear
salarios solidarios que protegerían a quienes
obtienen hasta 10 mil pesos mensuales.

Todo lo anterior, evitaría el cierre de em-
presas por falta de liquidez y el despido de
trabajadores.

Ello requeriría de una aportación pública
por cerca de 96 mil 844 millones de pesos en
beneficio de 14 millones de trabajadores.

Para quienes ingresan entre 1 y 3 salarios

mínimos el gobierno aportaría 46 mil millones
de pesos. Para quienes obtienen entre 3 a 10
salarios mínimos -que representan  5 millones
350 mil trabajadores-, el gobierno aportaría
38 mil millones de pesos y para los que ganan
más de 10 salarios mínimos, se otorgaría 12
mil millones de pesos. Eso significaría que el
Gobierno de López Obrador aportaría el 50
por ciento y la IP el otro 50 por ciento.

NECESARIO, UN SEGURO DE
DESEMPLEO POR COVID-19

Esta misma inquietud la expresó el senador
de Morena, Napoleón Gómez Urrutia,

quien como presidente de la Comisión del

Trabajo en la cámara alta indicó que de no
enfrentar esta amenaza del coronavirus con-
tra el empleo.

Analistas independientes prevén que el im-
pacto económico del coronavirus podría llevar
al desempleo a 4 millones de mexicanos.

Por ello, Gómez Urrutia propuso eviden-
temente al presidente López Obrador analizar
la creación de un seguro de desempleo por el
coronavirus.

Calificó de preocupante el panorama la-
boral de México durante las próximas sema-
nas, y “desafortunadamente es una realidad
a la que hay que estar preparados”.

Indicó que a pesar de que el gobierno fe-
deral echó a andar las primeras acciones en
apoyo a las Pymes, éstas podrían ser insufi-
cientes para preservar las fuentes de trabajo.

Recordó que en Estados Unidos y Canadá

opera un seguro similar para atenuar la falta
de ingresos de los trabajadores que han sido
despedidos, o que han sido enviados a sus casas
sin pago alguno a causa de esta pandemia.

SENADO, A SESIÓN URGENTE EL LUNES

En una decisión inesperada, Ricardo Monreal,
presidente de la Junta de Coordinación Política
convocó a una sesión urgente a sus otros 127
compañeros de cámara, para discutir y en su
caso aprobar la llamada ley de amnistía.

El también líder de la mayoría de Mo-
rena promovió este pleno por considerar de
urgente resolución la aprobación de esta

ley, “a fin de aliviar la penosa situación de
cárceles, reclusorios y centros de readap-
tación social, en especial en los estados más
pobres y en los lugares más alejados de la
república”, donde se pudiera dar una ola de
contagios de coronavirus.

La convocatoria al pleno prevé que antes
de la sesión de pleno se realizará una junta de
Mesa Directiva en la que se definirá la agenda
de la propia sesión.

Claro, que no deja de llamar la atención
de que esta convocatoria de Monreal está
precedida por una petición del presidente Ló-
pez Obrador quien en una de sus mañaneras
de este fin de semana pidió a los senadores
aprobar de una vez esta Ley tan necesaria,
dijo, en el marco de esta pandemia.

Acostumbrado a lidiar con temas extraor-

dinarios, el zacatecano va a tener que echar
mano de toda su experiencia en negociaciones
sumamente complicadas y difíciles, porque
apenas lanzó la convocatoria al pleno y ya le
saltaban al ruedo los opositores.

Es así, que los senadores panistas coman-
dados por el queretano Mauricio Kuri respon-
dieron que si por algo tiene que sesionar el
Senado, es para atender la emergencia de salud
planteada por la pandemia del coronavirus y
sus consecuencias económicas.

En un comunicado emitido a botepronto,
los panistas indicaron que “la pretensión de
que el Senado sesione para aprobar la ley de
amnistía propuesta por el presidente, en lugar
de atender lo urgente y necesario para las fa-
milias, como lo ha propuesto la bancada pa-
nista”, es improcedente.

En un video subido a la cuenta oficial de
Twitter, la senadora queretana Guadalupe

Murguía Gutiérrez sostuvo que el PAN ha
insistido en sesionar de manera virtual para
atenderla emergencia por el Covid-19, con la
aprobación de temas que son indispensables
para la salud y la economía de los ciudadanos,
y afirmó que la ley que pide el Ejecutivo no
es necesaria ni urgente.

“Las y los senadores de @AccionNacional
hemos exigido que el @senadomexicano se-
sione de manera virtual, pero para atender lo
urgente y lo necesario: salud y economía, no
para aprobar la Ley de Amnistía del Presi-
dente. @LupitaMurguiaG”, publicaron en la
red social”.

SESIONARÁN DE LEJITOS

En su convocatoria, Monreal indicó que la
propuesta de sesionar y debatir esta ley de
amnistía, se propondrá que la mayoría de los
128 senadores se ubiquen en sus respectivos
despachos para que, desde sus monitores de
computación, sigan la sesión y sólo bajen de
uno por uno en caso de debate para ocupar la
tribuna, o para votar.

Esto evitará que haya más de 50 de ellos
en el salón de plenos y así disminuir al má-
ximo la posibilidad de contagios, se indicó.

Todo para darle gusto a YSQ.

rvizcainoa@gmail.com/ 
Twitter: @_Vizcaino / 

Facebook / https://www.
facebook.com/rvizcainoa

De Hoyos y Gómez Urrutia van por
un salario solidario anticoronavirus

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Por Roberto 
Vizcaíno

Por el Covid-19...
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El mundo es una comedia para
los que piensan y una tragedia

para los que sienten.

Horace Walpole,
1717-1797; novelista inglés.

Causó sorpresa que en medio de la
contingencia del coronavirus saliera
la Unidad de Inteligencia Financiera,
que encabeza Santiago Nieto, infor-
mara que Luis Miranda Nava, di-
putado por el PRI y amigo personal
de Enrique Peña Nieto, tiene abierto
un proceso.

En su calidad de diputado federal
se necesita todo un procedimiento
para enjuiciarlo. Sin embargo, el
proceso podría llamar la atención
de los mexicanos. Sería mediático.
Se acercan las pesquisas a Enrique
Peña Nieto, a su ex esposa y a todo
el grupo de Atlacomulco, del Estado
de México.

En las teorías de la conspiración
se piensa en un acuerdo entre Andrés
Manuel López Obrador y Enrique
Peña Nieto. Este acuerdo se habría
tomado desde 2018, con el fin que
Peña Nieto, su familia y unos cuan-
tos colaboradores muy cercanos, tu-
vieran impunidad. Así, al final de
cuentas, le dejaría el camino abierto

y sin obstáculos a AMLO para la
Presidencia de la República.

Sin embargo, hoy queda claro
que Peña Nieto es la carta oculta
en la manga de la Cuarta Transfor-
mación para levantar la imagen del
gobierno morenista, especialmente
en el preámbulo de las elecciones
de 2021. Morena necesita retener
la mayoría de Diputados, pese a
mala imagen de los gobernantes
guindas elegidos (en muchos ca-
sos) por tómbola, de incompetentes
y corruptos.

A la muerte de Gerardo Ruiz Es-
parza, quien fue secretario de Co-
municaciones y Transportes del go-
bierno peñista, se encendieron las
alertas de Morena. Se murió quien
podría haber sido sacrificable, ya
que Ruiz Esparza actuó en el ma-
nejo de todos los negocios limpios
y no tanto, de esa dependencia. En
obras públicas, pues.

Él tenía toda la información de
esas obras, concesionadas a em-
presas privadas que florecieron al
amparo del Grupo Atlacomulco,
del que forman parte Peña Nieto,
Luis Miranda, así como varios ex-
secretarios de gabinete y actuales
legisladores.

La investigación surge en estos

momentos en que las encuestas se-
rias baja, en picada, la aprobación
del gobierno de López Obrador. Así
llamaría la atención de todo el país
y, obviamente, tendría repercusiones

en Estados Unidos a donde se ne-
cesita obtener información que pue-
da fundamental la presunta corrup-
ción del sexenio pasado.

Al iniciar la investigación alre-
dedor de Emilio Lozoya, ex director
de Pemex, la aprobación sobre el
gobierno de AMLO se mantuvo. Sin
embargo, la falta de eficiencia en el
manejo de la pandemia del COVID-

19, provocó que el gobierno federal
perdiera simpatías, especialmente
de la clase media que continuamente
es afectada por las medidas econó-
micas adoptadas por la 4T. 

¿Esto es una acción desesperada
para recuperar el terreno que pierde
sistemáticamente Morena? Todo va
de la mano de las elecciones de
2021.

PODEROSOS CABALLEROS:
Pues el Senado, a través de Ricardo
Monreal, le propuso al presidente
López Obrador, la liberación de
muchos reos para aliviar el haci-
namiento de las prisiones en el
país. Esto, las convierte en un cal-
do de cultivo brutal para el coro-
navirus, con consecuencias mor-
tales para muchas personas. De esa
forma liberarían más del 25% de
los presos y los envían a sus casas.
Serían los primo delincuentes de
ilícitos que no representen riesgo
a la sociedad, y quienes demues-
tren buena conducta. Hablamos de
más de 30 mil liberados. Esta ley
de Amnistía será aprobada por ma-
yoría en el Senado, la próxima se-
mana y los legisladores serían ci-
tados para presentarse físicamente.
No será una sesión virtual. 

RESPONSABILIDAD SOCIAL

CORPORATIVA: Grupo Cote-
mar, que trabaja en la exploración
petrolera en el mar, presentó a su
personal medidas para evaluar, con-
tener y mitigar el riesgo del CO-
VID-19 en sus familias y comuni-
dades. Destacan el suministro de
insumos sanitarios y médicos a bor-
do y en tierra. Todas las áreas cuen-
tan con sanitizantes e instalaciones
de higiene. Fortalecieron medidas
de control médico en los accesos
de las oficinas, muelles de abordaje,
hangar aéreo y en todas las embar-
caciones. Impulsan el trabajo en
casa para personal administrativo.
Suspendió viajes y capacitaciones
no contractuales. Como proveedor
de Pemex, y en sintonía con sus
protocolos, hacia finales del mes
de marzo adoptaron un rol de tra-
bajo a bordo de 28 días de trabajo
por 28 días de descanso.

Escúchame de lunes a viernes,
de 21 a 22 horas, en “Víctor Sán-
chez Baños en MVS”

mvsnoticias.com 
poderydinero.mx 

vsb@poderydinero.mx 
@vsanchezbanos

Queda claro que Peña
Nieto es la carta oculta
en la manga de la

Cuarta Transformación
para levantar la

imagen del gobierno
morenista,

especialmente en el
preámbulo de las
elecciones de 2021.

PODER Y DINERO

Por Víctor 
Sánchez Baños

AMLO saca el último as de la manga: EPN

- ¿Ese es el nivel de angustia presidencial?
- Cuentas bancarias a revisión de la UIF

- Estrategia ante caída en encuestas
- Vulnerables a virus, urge liberar presos
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En la mañanera del presidente Ló-
pez Obrador se informó que el fin
de la epidemia del coronavirus
(Covid-19) está previsto para el 25
de junio. 

El regreso a clases será el 1 de
junio. En esta fecha, todo el país
volverá a las actividades de forma
escalonada. 

Claro, todo lo anterior podrá
cumplirse si la sociedad mexicana
continúa disciplinada en el cumpli-
miento de la medidas de Quédate
en Casa, Sana Distancia y de miti-
gación entre la población.

Debemos mantenernos en casa
hasta el 30 de mayo en los 1,484
municipios más afectados y en los
979 restantes, sin contagios, hasta
el 17 de mayo.

Se contempla del 8 al 10 de ma-
yo el pico más alto de la epidemia. 

Las medidas de mitigación están
dando resultados positivos y las au-
toridades recomendaron su estricto
cumplimiento. 

También los científicos propu-
sieron regionalizar la intensidad de
las medidas de mitigación; por
ejemplo, que quienes viven en zonas
de alto contagio no vayan a los sitios
de baja transmisión, o al revés, que
quienes viven en lugares de bajo
contagio eviten desplazase a zonas
de alta transmisión.

Si bien en el país aún no se en-
cuentra en Fase 3, hay zonas “a las
que hay que tratar como Fase 3”,
dijo el subsecretario de Salud, Hugo
López-Gatell.

También señaló que México ha
podido manejar de buena manera la

epidemia por Covid-19, debido a
que aprovechó las oportunidades
que tuvo y aprendió de otros países,
lo que le llevó a adelantar las me-
didas de Fase 2 desde el 30 de mar-
zo, aun cuando no había demasiados
contagios comunitarios. 

Reconoció que debido a ello, la
curva de contagios se redujo consi-
derablemente y no se han visto re-
basados los sistemas de salud; en
este sentido, dijo que el próximo 25
de junio México podría rebasar la
epidemia, si la población del país
mantiene su aislamiento y distan-

ciamiento social como  hasta ahora. 
Está claro que continuamos ame-

nazados por el coronavirus, pero ya
nos dimos cuenta que si nos solida-
rizamos y todos nos unimos a luchar
contra la pandemia, veremos coro-
nados nuestros esfuerzos. 

Ya se vio que la las medidas de
Sana Distancia, Quédate en Casa y
la mitigación entre la población se
cumplieron, quizás no al pie de la
letra, pero sí es digno de reconocer
la actitud positiva de los mexicanos. 

Vamos bien en el combate contra
el virus. No debemos bajar la guar-

dia. Ya vemos que sí se puede acabar
con la pesadilla. Que debemos asu-
mir una actitud responsable para su-
perar la crisis. 

Las autoridades y la sociedad de-
ben atender a las personas afectadas
por la pandemia. Nos encontramos
en una situación que nos obliga a
buscar a los más vulnerables para
ayudarlos. 

Desafortunadamente, el corona-
virus no solo afectó la salud de mi-
llones de personas, sino que también
dañó la economía de un sinnúmero
de personas. 

Muchos negocios pequeños ce-
rraron, en las grandes empresas, al-
gunas protegieron a sus empleados,
en otras los echaron a la calle sin in-
demnización alguna. La ola de de-
sempleados es enorme. 

Las autoridades tendrán que ana-
lizar bien la manera de como reactivar
la economía de México, que ya de
por sí venía mal, estaba estancada. 

Con el problema del Covid-19
se complicó la situación. Son múl-
tiples los problemas que dejará la
pandemia; pero también las expe-
riencias que se obtengan de la crisis
ayudarán a prevenir y a solucionar
conflictos, principalmente los rela-
cionados con la salud.

El virus vino a demostrar que
la ciencia cojea y que si avanzó en
muchos renglones, en otros sigue
igual que en la Edad Media, cuan-
do las epidemias difícilmente se
controlaban.

Vamos pues, a quedarnos en casa
para romper la cadena de contagio,
considero que ya falta poco para su-
perar la pesadilla.

aco2742@hotmail.com 

PUNTO X PUNTO

Por Augusto
Corro

No bajar la guardia

Desafortunadamente,
el coronavirus no
solo afectó la salud
de millones de

personas, sino que
también dañó la
economía de un
sinnúmero de
personas

Fenómeno mundial...
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Una emblemática foto que corrió
como reguero de pólvora fue la que
se tomaron los gobernadores en fun-
ciones aquel primero de diciembre
de 2012 y la pregunta que se hacía
con el advenimiento del nuevo Pre-
sidente de la República, era: cuántos
terminarán en la cárcel?

No fue pronto, pero la pregunta
fue respondida y de aquel compacto
grupo de priistas, panistas y perre-
distas cayeron en prisión algunos de
ellos, aunque no han sido los que
todo mundo creía serían acusados
de delitos varios.

Las principales apuestas se cen-
traban en Juan José Sabines, Chia-
pas, quien recibió como premio un
consulado en Florida; Rodrigo Me-
dina, Nuevo León, quien fue puesto

tras las rejas unas cuantas horas; Cé-
sar Duarte, Chihuahua, cuyos es-
cándalos trascendían fronteras y aún
hoy sigue prófugo y Fausto Vallejo,
Michoacán, con uno de sus hijos
vinculado con los grupos delincuen-
ciales del rumbo.

Los gobernantes priistas de ese
momento fueron catalogados por el
propio presidente Peña Nieto como
un ejemplo del priismo renovado y
joven, ya que varios de ellos, de ese
momento, y otros que se agregaron
después apenas rebasan la treintena
de años y en su mayoría no alcan-
zaban las cinco décadas.

Durante el sexenio de Peña Nieto
se ejerció presión para que se actuara
en contra de la malversación y abu-
sos que cometían algunos de estos
personajes tan gratificantes para la
administración sexenal, pero que en
sus estados se contabilizaban los
atropellos, la inequidad e injusticias
que prevalecían en esos desastrosos
gobiernos.

Iniciando el gobierno sexenal
presidencial cayó el primero de los
gobernantes de la foto. Andrés Ra-
fael Granier Melo, ex gobernador
de Tabasco, el que llegó con las me-

jores credenciales y al que hasta el
último de sus años de gobierno se
le conocieron las deficiencias y abu-
sos del mismo fue detenido.

Luego, fueron cayendo otros que
no aparecían en la foto Jesús Reyna,
de Michoacán, interino por varios
meses de Fausto Vallejo; Tomás Ya-
rrington, de Tamaulipas, prófugo
por mucho tiempo y Eugenio Her-
nández, también de Tamaulipas.

Ya para finalizar el sexenio del
Presidente Peña Nieto, aparecieron
las primeras detenciones de algunos
de los ex gobernadores que apare-
cían en la mítica foto del primero
de diciembre de 2012. Guillermo
Padrés de Sonora y militantes de
Acción Nacional fue acusado de la-
vado de dinero y pasó dos años en
prisión y salió libre con caución.
Después siguieron las dos joyas del
priismo: Javier Duarte, de Veracruz
y Roberto Borge, de Quintana Roo,
quienes continúan en prisión.

Sin embargo, estas detenciones

no fueron consideradas como sufi-
cientes, ya que durante el pasado se-
xenio se vivió una de las etapas más
claras de abusos, malversación de
fondos, injusticias, desvío de recur-
sos, tanto en el ámbito estatal como
en el federal, donde no se ha podido
actuar con toda la energía que se re-
quiere y hoy la ex titular de Sedesol
y Sedatu, Rosario Robles, se en-
cuentra acusada de ejercicio inde-
bido del servicio público.

Otro personaje que se encontraba
bajo observación era el titular de
SCT, Gerardo Ruiz Esparza, quien
falleció hace unas semanas.

Ahora, en plena etapa de emer-
gencia sanitaria, renacen los rumo-
res y versiones de la posibilidad
de actuar en contra del ex presi-
dente Enrique Peña Nieto, por lo
que se le analizan los rubros en los
que se podría ejercer acción penal
en su contra.

ramonzurita44@hotmail.com

¿Caerán ahora sí los causantes del desastre?

Por Ramón 
Zurita Sahagún

DE FRENTE Y DE PERFIL

Los gobernantes
priistas de ese
momento fueron
catalogados por el
propio presidente
Peña Nieto como un
ejemplo del priismo
renovado y joven, ya
que varios de ellos, de
ese momento, apenas
rebasan la treintena

de años

CERO Y VAN…- En el último
mes, el padre de la cuarta transfor-
mación ha dejado constancia de su
inclinación pedinche por aquí, allá
y acullá, a legisladores, ¡al mismo
Trump!, el aguinaldo a la burocracia,
al empresariado, y ayer al Banco de
México para que le adelante dinerito
del 2021.

Faltó enlistar el apoyo de los due-
ños de hospitales privados cuya ope-
ración se dice que fue forzada, tanto
como la inconstitucionalidad de
“mochar” aguinaldo a la burocracia,
ante el silencio humillante de diri-
gentes sindicales de la otrora pode-
rosa Federación de Trabajadores del
Estado, FETSE. La ilegalidad más

grande si se consume esta acción
gubernamental.

CONFERENCILANDIA.- Si es-
cuchamos las conferencias mañane-
ras del presidente Andrés Manuel
López Obrador o la nocturna de Hu-
go López Gatell, pareciera que todo
va “re que te bien”, como asegura el
tabasqueño casi al amanecer o al ano-
checer el subsecretario, que arbitra-
riamente saca temas y escoge a quie-
nes dar el micrófono para preguntar.

Qué casualidad que tiro por viaje,
el subsecretario sobre todo, da el mi-
crófono a reportero o reportera de
Notimex-televisión, cuyas plazas
las cubren de casi un año a la fecha,
periodistas incondicionales a la di-
rectora de la agencia de gobierno
San Juana Martínez, quien sacrificó
con la complacencia de la secretaría

del Trabajo, a reporteros con más
antigüedad y experiencia.

El propósito principal de esta en-
trega es diferenciar lo que se dice en
las conferencias con la realidad que
viven médicos y paramédicos del
sector salud de todo el país. En am-
bas conferencias se dice que todo va
“re que te bien” pero a diario y por
todos los puntos del país, las quejas
de médicos y enfermeras abundan y
hasta de parientes de enfermos que
finalizan muriendo, lástima.

EDOMEX.- En el estado de Méxi-
co se avecinan tiempos de ajustes
tanto en el equipo del gobernador
Alfredo del Mazo Maza, como en
el comité directivo estatal Partido
Revolucionario Institucional, que
para los conocedores es lo mismo.
Los ajustes en cargos de nivel obe-

decen a que estamos a poco más de
un año de  elecciones federales pero
también de locales.

Además de las federales inter-
medias donde se buscarán cuarenta
candidatos a diputaciones federales,
-como se hará en todo el país-, en
la entidad habrá elección de 125
nuevos presidentes municipales y
45 diputados locales, tarea que en
honor a la verdad le quitan el sueño
al primer priista pues el tricolor vive
su peor momento en todo el país.

Los conocedores dan por hecho
un triunfo más de Morena, con la
posibilidad de que pierda algunos
distritos pero para que los gane el
PRI es tarea gigante. 

A eso se deben los futuros
cambios.  

elefa44@gmail.com

Si escuchamos las
conferencias mañaneras
del presidente Andrés
Manuel López Obrador o
la nocturna de Hugo
López Gatell, pareciera
que todo va “re que te
bien”, como asegura el
tabasqueño casi al

amanecer o al anochecer
el subsecretario, que
arbitrariamente saca

temas y escoge a quienes
dar el micrófono 
para preguntar.

4T, pedigüeña
ESPACIO ELECTORAL

Por Eleazar 
Flores
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SON muchos los gobiernos que se
vienen a dar cuenta de que los me-
dicamentos utilizados para combatir
al coronavirus pueden ser muy ba-
ratos en su producción, de acuerdo
a los análisis de especialistas éstos
no deberían tener un costo superior
al dólar, sin embargo se venden por
las grande empresas farmacéuticas
en más de treinta o cuarenta dólares
y este es uno de los enormes nego-
cios que tienen las empresas de tal
suerte que ahora especulan mucho
sobre la posibilidad de que tal o cual
laboratorio internacional ya tendrá
la vacuna en contra del coronavirus
en tales fechas y esto hace que sus
acciones lleguen a tener mayor va-
lor, es decir, les vale madre la salud
de la gente, les interesa, a los dueños
de esas empresas farmacéuticas, los
dineros y el valor de sus acciones y
de sus productos.

Hemos dicho desde hace meses
que en las farmacias se da también
el mismo sistema, se va especulando
y calculando la demanda de deter-
minados productos y se les van au-
mentando los precios mes a mes,
sin que alguna autoridad ponga un
alto al enorme aumento de los pre-
cios de los productos para los en-
fermos crónicos o los que van ope-
rando con el manejo de “gratifica-
ciones” a los médicos que recetan
tal o cual producto a sus pacientes
y  con el cuento de que les dan a los
clientes tarjetas de “descuento”,
pues se tienen sus datos y cada vez
que se compra algo solicitan las re-
cetas o inmediatamente las cargan
a los médicos “premiados” con tales
temas y para ello se habla mucho
del valor y de la ética de los médicos
y solamente vemos que no la tienen,
es más, en muchos sitios cuando
uno acude a los hospitales oficiales,
pues ahí el médico que les atiende
normalmente lo hace de mal modo
y de forma inadecuada, por ello, hay
muchas quejas, claro no son todos,
pero de que los hay los hay y lo pri-
mero que dicen es que no tienen los
medicamentos adecuados y que les
darán los de la tabla a ver si les hace
algún bien, pero si quieren mejorar,

pues no hay más remedio que acu-
dan a sus consultorios particulares
o a sus clínicas y ahí ya tienen un
nuevo cliente al que explotan a más
no poder, incluyendo, sin duda, ope-
raciones que no necesitan, pero en
fin, la desesperación de los enfermos
para sanar los hace ir a todas.

Hace años, en Monterrey cuando
quise comprar un medicamento para
control de la presión. pues este siem-
pre ha sido caro y aumenta todos
los meses, y algún ofrecido me dijo,
pues no sé para qué le hace tanto al
cuento si esos medicamentos se pue-
den conseguir con uno que surte los
medicamentos que se roban del Se-
guro o de las clínicas del ISSTTE
y lo venden a mitad del precio y co-
mentaba que, además, él como un
enfermo de diabetes, pues eso es lo
que hacía y se ahorraba el cincuenta
por ciento de los productos que tenía
que comprar mes a mes, claro que
lo mandé a volar y fui a comprar mi
medicamento al precio al que lo
vendían en la farmacia.

Todo esto es del conocimiento
popular, lo cuentan, incluso, médi-
cos y enfermeras en forma de chiste
y algo gracioso, pero existe, y lo cu-
rioso es que no hay autoridad que
investigue y ponga orden con el
cuento de que los “sindicatos” ge-
nerarán problemas y conflictos si se
les toca sus nichos de poder y  ahí
es donde la burra tuerce el rabo…

Y sin duda, si las escaleras no
se lavan de arriba hacia abajo, pues

las cosas siguen igual, por esa ra-
zón hemos visto que los funciona-
rios de compras de los medicamen-
tos en muchas instituciones son de
la gente de mayor confianza de los
directivos, porque son los que les
llevan las comisiones porque ellos
dan las autorizaciones, solamente
bastaría conocer la lista de los en-
cargados de las compras en los
años recientes de las farmacias,
hospitales y centros de salud para
ir a ver cómo viven y cómo se han
enriquecido, eso no tiene pierde,
pero por supuesto que hablamos
mucho pero no hacemos nada y
queremos que de un día para el
otro, AMLO y su gente controle y
cambie una institución como la de
salud que viene desde hace muchos
años torcida y llena de corruptelas,
el tema de los conflictos y proble-
mas que se dan en este sector no
son sencillos y no tenemos la me-
nor duda de que en muchos campos
de la comunicación los operadores
de “relaciones públicas” de los
grandes empresarios de la reventa
de medicamentos y laboratorios
gastan una muy pequeña, pero sig-
nificativa parte para alentar con sus
“chayos” y publicidad a muchos
para que generen desinformación
y provoquen dudas sobre las ac-
ciones que se realizan en este sector
tan importante. Creo que AMLO
no entiende que para que lo dejen
debe llegar a la raíz de esos grupos
y ponerles un orden y llamarles a

las investigaciones sobre sus enor-
mes utilidades y de las formas que
mantienen sus niveles y caminos
de corrupción que hoy con la pan-
demia pues hace su “agosto” en
abril…

Uno de los graves problemas en
Oaxaca, por ejemplo, es el que se
enfrenta en el sector salud, donde
por años, los “coyotes” empresaria-
les que tienen las relaciones de com-
padrazgo y negocio con políticos
operan las compras de medicamen-
tos y equipos para el sector, y el
asunto más grave es el que se ha
concedido en los tiempos de Gabino
Cué y de su socio Jorge, el Coco,
Castillo, con su compadre, uno de
los altos funcionarios del CCE re-
comendado para los negocios por
el ex presidente Peña Nieto, y ahí
dejaron en las compras por medio
de sus primos y compadres un hue-
co financiero en el sector de diez
mil millones de pesos, y ahí está el
tema, por esa razón es lógico que
desde hace años las corruptelas se
dan en forma “normal” en el sector
y de ahí también los conflictos “la-
borales” que solamente llegan a pro-
teger a los que han “comprado pla-
za” en los sindicato, y por ello, la
forma en que siempre mantienen al
sector en conflictos y crisis… algo
debería investigar realmente AMLO
para entender mejor el tema y de
poner orden y llevar a los respon-
sables a la justicia, porque  es lo que
toca y ya…

Crisis del sector salud

En las farmacias se
da también el

mismo sistema, se
va especulando y
calculando la
demanda de
determinados

productos y se les
van aumentando los
precios mes a mes.

Por Sócrates A.
Campos Lemus

socrates_campos8@yahoo.com.mx

¡QUE CONSTE,.. SON REFLEXIONES!



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO Opinión 13Viernes 17 de abril de 2020

Valiente mensaje del gobernador
Carlos Joaquín González, de Quin-
tana Roo, a sus gobernados. Sin du-
da, el mensaje del mandatario estatal
fue contundente y habla de que no
ha asumido una actitud pasiva, sino
que está abocado de tiempo com-
pleto a la tarea que se impuso para
cumplir con la sociedad quintana-
rroense y salvar vidas “con la cola-
boración y la cooperación absoluta
de todos”, en momentos en los que
se ha reportado que el municipio de
Benito Juárez, Quintana Roo, es el
tercero a nivel nacional, en el que se
han detectado más casos positivos
de Covid-19, con 171, situación que
con esta nueva estrategia, el gober-
nador trabaja para resolver.

El mandatario estatal señaló que
con el objetivo de que los quintana-
rroenses se protejan del escenario
de dispersión comunitaria del coro-
navirus, “es el momento de adoptar
medidas más estrictas” para dismi-
nuir la velocidad del contagio, en
base a: extremar el distanciamiento;
incrementar las medidas de higiene;
disminuir el tránsito vehicular en el
estado, pero lo más importante,
“cuidar a los más vulnerables y frá-
giles. No hay que dejarlos salir de
casa y que se arriesguen a conta-
giarse”, como son los hipertensos,
diabéticos, los que padecen obesi-
dad, asma, algún padecimiento renal
y cardiaco  y de esta manera,  ga-
rantizar el derecho constitucional a
la salud de los quintanarroenses.

A diferencia de otros mandata-
rios estatales, sin duda, Carlos Joa-

quín González, nunca se ha dejado
llevar por ocurrencias como aquella
de que el coronavirus se cura con
un plato de “mole guajolotero”, co-
mo diría un clásico. El gobernador
de Quintana Roo asume una actitud
totalmente responsable y acorde a
su alta responsabilidad y con la se-
riedad que amerita la emergencia

sanitaria, sobre todo, porque a dife-
rencia de otros casos, no privilegia
la vida de los jóvenes, por encima
de la de los adultos de la tercera
edad, los cuida a todos.

Otros gobernadores han enfren-
tado el problema con sus propios
recursos, ante la cerrazón de la Fe-
deración y se dedican a armar es-
trategias para revertir esta pandemia,
tal es el caso del mandatario estatal
Carlos Joaquín González, quien
en días pasados, en un mensaje di-
rigido a sus gobernados, señaló en-
fático que a punto de ingresar a la
Fase 3 de esta contingencia sanitaria,
“no pueden caber dudas ni titu-

beos y no admitiremos el regateo

político de nadie”. O sea, el gober-
nador no evade la emergencia, sa-
liéndose por el lado electoral, al con-
trario, se preocupa y se ocupa...  En-

horabuena

MUNICIONES
*** En referencia a la nota publicada
en este espacio el pasado miércoles,

sobre los Laboratorios que ha sido
favorecidos por la Cofepris, se citó
a “Laboratorios Collins”, cuya razón
social correcta es Productos Farma-
céuticos Collins, SA de CV. En una
carta pública, el director general de
Grupo Collins, Felipe Espinosa de

los Monteros señala que: “Como
antecedente debo decirle que Collins
es una empresa fundada hace más
de 50 años, como empresa mexicana
de mexicanos y no tiene y nunca ha
tenido, ningún tipo de prerrogativa
ni de Cofepris ni de ninguna otra ins-
tancia gubernamental y mucho me-
nos tenemos ningún tipo de favori-
tismo ni relación con el actual Pre-
sidente de la República”. 

*** El consejero presidente del INE,
Lorenzo Córdova Vianello, anun-
ció que la Junta General Ejecutiva
del Instituto, aprobó ampliar la sus-
pensión de plazos y términos rela-
cionados con la atención de los pro-
cedimientos administrativos, com-
petencia de los diversos órganos de

la autoridad electoral nacional, así
como cualquier plazo de carácter
administrativo, incluido lo relativo
a la operación de los módulos de
atención ciudadana, hasta que las
condiciones sanitarias derivadas de
la pandemia de coronavirus Covid-
19 permitan reanudar operaciones.
Mencionó que la pandemia ha evo-
lucionado y la fecha originalmente
planteada, 19 de abril, fue tomada
con el único referente que se tenía
en ese momento que era la instruc-
ción de la Secretaría de Educación
Pública de suspender las clases pre-
senciales en las escuelas del país.
“Hoy esa fecha es inminente y es-
tamos en un momento de expansión
de la propia epidemia, tal como las
autoridades sanitarias lo habían an-
ticipado. Eso implica, evidentemen-
te, la necesidad de prolongar, res-
ponsablemente, los alcances de este
acuerdo hacia adelante, con una in-
certidumbre, no tenemos una fecha
cierta de cuándo estas actividades
pueden reiniciarse sin poner en ries-

go un derecho como el de la salud
de los trabajadores y personas a
quienes el INE brinda servicios”.
Por eso justamente este acuerdo, se-
ñaló, lo que hace es prolongar de
manera indefinida y hasta en tanto
esta Junta General Ejecutiva deter-
mine lo contrario, la suspensión de
los plazos.

*** Por mucho rato, reporteros que
cubren la fuente presidencial, estu-
vieron esperando a que el goberna-
dor del Banco de México (Banxi-
co), Alejandro Díaz de León Ca-

rrillo, saliera de la reunión con el
presidente Andrés Manuel López

Obrador que de entrada, no se veía
nada cordial, dada la terquedad que
caracteriza al mandatario. En un co-
municado, el gobernador de Ban-
xico señaló: “En dicho encuentro
se habló sobre la complejidad de la
actual coyuntura económica, así co-
mo de las medidas que se han im-
plementado por parte del gobierno
federal y del banco central, en el
ámbito de sus respectivas atribu-
ciones, y en el seno de órganos in-
terinstitucionales como la Comisión
de Cambios, el Consejo de Estabi-
lidad del Sistema Financiero y el
Comité de Regulación de Liquidez
Bancaria”. Pero como es más que
sabido, el tabasqueño ha adoptado
una medida muy salinista, aquella
del “ni los veo ni los oigo”. Además
como siempre, el Presidente quiso
“saltarse las trancas” y solicitó al
Banxico el adelanto de la utilidad
de operación del 2020, de seguro,
recursos que le urgen para destinar-
los a sus programas sociales que le
dan tantos votos, y aún con el  ries-
go de que López Obrador le en-
miende la plana al Banco de Méxi-
co, la institución le contestó al man-
datario que como todo en la vida,
hay tiempos y leyes y no pueden
responder nada más a capricho del
presidente. ¡Qué tal!

morcora@gmail.com

LA RETAGUARDIA

En picada...

Contundente y valiente mensaje de Carlos Joaquín
- El presidente López Obrador se quiere “saltar las trancas” con Banxico

Por Adriana 
Moreno Cordero
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DE CINCO ESTRELLAS

Nos toca quedarnos en casa y
hoy por hoy, tenemos muchas al-
ternativas para estar pasar buenos
momentos en familia mientras
esperamos que todo esto pase.
Dese conocer destinos, museos.
Escuchar conciertos, leer libros
y un sinfín de “cosas por hacer”.

Y para meternos en la cocina
nada mejor que la alternativa que
ofrece Choose Chicago que jun-
to con el chef Carlos Gaytán,
ofrecerá clase de cocina “sor-
presa” en solo 15 minutos vía
Instagram Live (@ChooseChi-
cagoMx), hoy viernes en punto
de las 4 de la tarde.    

El platillo especial será re-
velado durante el Instagram Live
y los ingredientes que necesita-
rás te damos para que tengas to-
do a mano.

Cuando termines de preparar
el platillo sube fotografías de tu
preparación y el platillo termi-
nado etiquetando a:  @Choose-
ChicagoMx 

Aquí los ingredientes: cinco
papas peladas y cortadas en ro-

dajas. 300 gramos de queso Chi-
huahua o quesillo rayado. Seis
huevos. Un gramo de paprika en
polvo. 600 gramos de crema pa-
ra batir. 600 gramos de cebolla
picada. Sal y pimienta y aceite
de oliva

Si por algún motivo no pu-
dieras conectarte, la clase se que-
dará en Instagram. Lo mejor de
todo es que el chef Gaytán, ade-
más de la receta que preparará
hoy, comparte la receta para pre-
parar “aguachile” estilo Tzuco.
Aquí te damos el link con los in-
gredientes y preparación.

https://www.dropbox.com/s/4
9f75564sjx6qgn/Shrimp%20and
%20Guajilla%20Pepper%20Ag
uachile_Carlos%20Gayt%C3%
A1n.mp4?dl=0

El chef mexicano Carlos

Gaytán es conocido por ser el
primero en ganar una Estrella
Michelin. Reconocido como
embajador de la cocina mexica-
na en todo el mundo. Su restau-
rante Tzuco, está inspirado en
Huitzuco, Guerrero (lugar donde
nació). Recientemente fue nom-
brado semifinalista en la cate-
goría de “Mejor restaurant nue-
vo” por los Premios de la Fun-
dación James Beard 2020. 

����� Peter Cerdá, vi-
cepresidente regional para las
Américas, de la Asociación In-
ternacional de Transporte Aéreo
(IATA), en conferencia de pren-
sa virtual,   reiteró la gravedad
de la actual crisis por Covid-19,

en el sector aéreo mexicano pa-
ralizado 85 por ciento. 

Lo  anterior. sitúa a esta in-
dustria en situación parecida a
la del resto del mundo, pero lo
que no es igual o similar es la
solidaridad de los gobiernos para
con sus respectivas industrias de
transporte aéreo, que en otros
países recibirá apoyos financie-
ros de emergencia que apuntalen
la viabilidad y supervivencia de
sus aerolíneas.

El panorama global que IA-
TA da a conocer cálculos de pér-
didas para las aerolíneas de por
lo menos 252 mil millones de
dólares, en el área de Latinoa-
mérica, cálculo que supera los
15 mil millones y en México re-
basa los 5 mil 300 millones, lo
que pone en riesgo 97 mil em-
pleos directos y 437 mil indirec-
tos sin contar el sector turístico
y 1.4 millones de empleos más.

Antes de la crisis sanitaria,
el sector aéreo en materia eco-
nómica, aportaba más de 37 mil
millones de dólares al producto
interno bruto del país, por lo que
la IATA busca diálogo con el go-
bierno federal para explicar la
conveniencia de que se apliquen
paquetes de apoyos financieros
para el sector, en el mismo sen-
tido en el que otros países de la
región lo han anunciado, como
por ejemplo Colombia o Brasil. 

Sin embargo la IATA no ha
recibido respuesta alguna por
parte de alguna instancia guber-
namental superior a la Agencia
Federal de Aviación Civil AFAC,
con la única que se ha podido
trabajar hasta el momento.

Los apoyos que se han soli-
citado al gobierno incluyen: ex-
tender plazos de pagos en los
costos aeroportuarios, préstamos
de garantía para sostener el flujo
de caja, alivio tributario para
operación e insumos, y ayuda
financiera directa para las aero-
líneas.

Cerdá reconoció a GAP
(Grupo Aeroportuario del Pací-
fico), la ayuda de emergencia
que brinda reducción de costos

en sus tarifas en solidaridad con
las líneas aéreas que utilizan sus
servicios. 

Por último, expresó su apoyo
y de la IATA para que la aviación
mexicana sortee de la mejor for-
ma posible esta crisis y que con-
tinúe siendo pilar en la recupera-
ción de la economía de México.

����� Solmar Hotels &
Resorts, grupo pionero en Cabo
San Lucas, Baja California Sur,
anunció cierre temporal de sus
siete propiedades como parte de
las medidas para frenar el avance
de la pandemia y dio como fecha
tentativa  para reanudar opera-
ciones el próximo 2 de mayo.    

Ricardo Orozco, vicepresi-
dente de operaciones del grupo
hotelero indicó “es importante
cerrar filas ante un evento sin
precedentes que afecta a gran
parte de la población en el mun-
do y que México aún está en
tiempo para desacelerar la curva
de contagios. Por esa razón, la
empresa tomó esta difícil deci-
sión que sin duda es crucial en
estos momentos. 

Con la campaña “Te espera-
mos pronto” que apoyó a los
huéspedes para el buen regreso
a sus destinos de origen se dio
el cierre paulatino de operacio-
nes desde el pasado 23 de marzo
e invitó a los residentes de
Grand Solmar Homes & Villas
seguir los lineamientos oficiales. 

Además, se capacitó a todos

los colaboradores con la finali-
dad de reforzar los protocolos
de higiene y saneamiento dados
a conocer por la Organización
Mundial de la Salud (OMS) y
las autoridades a nivel local co-
mo federal para la atención de
huéspedes en este período de
tiempo y en adelante. 

Orozco agradeció las me-
didas y dijo: “estamos felices
de compartir que no se han re-
portado hasta el momento casos
de Covid-19 en los resorts de
la empresa, salvaguardando la
integridad de huéspedes, visi-
tantes, colaboradores y la propia
comunidad. Además, nuestro
equipo administrativo continúa

en el desarrollo de programas
e iniciativas para aseguramos
de que ningún colaborador se
vea afectado negativamente por
esta decisión”. 

Otras acciones emprendidas
bajo rigurosas normas de seguri-
dad fue la entrega, a través de
Fundación Solmar, de despensas
a 120 familias de comunidades
en situación de vulnerabilidad, un
comedor que atiende a más de
200 niños y,   campaña de induc-
ción y concientización para seguir
los lineamientos de limpieza que
dictó el gobierno federal. 

victoriagprado@gmail.com
Twitter: @victoriagprado

- Peter Cerdá, vicepresidente regional para las Américas de IATA, reiteró la gravedad en el sector aéreo

- No te pierdas la clase de cocina que el chef mexicano Carlos Gaytán,
Estrella Michelin en alianza con Choose Chicago, impartirá hoy 
- Luego del cierre paulatino de Solmar Hotels & Resorts, anuncia que reanudará operaciones el próximo 2 de mayo 

Por Victoria
González Prado

De los hoteles de la cadena.

El chef  Carlos Gaytán y el “aguachile” estilo Tzuco.

Peter Cerdá.
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Hola de nuevo, hoy hablaremos
de un tema que a mí me tiene
súper enamorada e intrigada, el
famoso bicarbonato de sodio.

Primero definirlo, es una sustan-
cia de color blanquecino que es
soluble en agua, tiene sabor al-
calino y se puede encontrar de

manera natural como mineral o
producirse de manera artificial.
Su principal función en el hu-
mano es ayudarlo con la indi-
gestión y/o malestar estomacal,
se disuelve en medio vaso de
agua un cuarto de una cuchara
para café y se revuelve; pero de
un tiempo para acá muchos at-
letas han empezado a consumir-
lo y también, ha sido recomen-
dado para prevenir el Covid-19,
ya que no solo ayuda al PH del
estómago, sino que además cam-
bia el de la boca y garganta, ayu-
dando a que sea mucho más
fuerte; asimismo, he sabido que
lo mezclan con limón y lo toman
en ayunas para evitar el malestar
matutino de las agruras, acidez
y gastritis, evitando también las
flatulencias. Al evitar la infla-
mación y malestar estomacal,
nos ayuda a vernos “más delga-
dos o delgadas” por la desinfla-
mación provocada por el mismo
bicarbonato y es por eso que los
atletas en fisicoculturismo lo han
comenzado a utilizar; sin em-
bargo, no hay estudios previos
que demuestren su efectividad
sin efectos contradictorios, aun-

que muchos atletas han visto me-
jorar su rendimiento físico en el
entrenamiento y por ende en sus
músculos. Dentro de las reco-
mendaciones que he estudiado
para recomendarlo en un atleta
se requiere tomar de 4-6 dosis
al día hasta 90 minutos antes del
entrenamiento, la dosis se obtie-
ne con una fórmula que es 0.02
gramos por cada kilo de peso del
atleta. Los efectos que se han
visto son náuseas y leves mareos
que se pueden controlar. Como
soy muy curiosa lo probé en mi
tres días y lo que sentí durante
el entrenamiento es que al prin-
cipio me costaba mucho mi ru-
tina, sudaba horrible, pero a la
mitad de la rutina tenía mucha
mayor resistencia, aunque seguía
sudando muchísimo, observé
que mi abdomen se veía mucho
más marcado, pero opté por no
continuar pues me daban ascos
y no me sentía cómoda con eso.
Aunque cuando tengo malestar
estomacal me gusta tomarlo con
un poco de agua. Definitivamen-

te encuentro más pros que con-
tras para utilizarlo, les recomien-
do que lo prueben y me escriban
en mis redes sociales como se
sintieron al probarlo, seria de
mucha ayuda para seguir con mi
intrigante estudio del bicarbo-
nato de sodio. Les envío un abra-
zo virtual y protejan su sistema
inmune del Covid-19 con todas
las recomendaciones de las au-
toridades, disfruten de su hogar
y yo sé que pronto saldremos de

esto sanos y salvos. Recuerda
que puedes escribirme para cual-
quier duda que tengas a mis re-
des sociales, seguirnos en el ca-
nal de YouTube de DIARIOI-

MAGEN, ver rutinas sencillas
para hacer en casa y prepárate
porque antes de que termine la
cuarentena haré un regalo para
que empieces esta nueva etapa
sin Covid con todo, quédate pen-
diente de nuestras redes. ¡Hasta
el siguiente viernes! 

Fit Mundo

POR LAURA
MALPICA

El famoso
bicarbonato de sodio

IG: @Anaizhta (#Malpicabb)
Fb: Ngaire Akona

*** Ha sido recomendado para
prevenir el Covid-19, ya que no solo
ayuda al Ph del estómago, sino que
además cambia el de la boca y
garganta, ayudando a que sea mucho
más fuerte

Recuerda que puedes escribirme para
cualquier duda que tengas a mis redes

sociales, seguirnos en el canal de YouTube de
DIARIOIMAGEN, ver rutinas sencillas para

hacer en casa y prepárate porque antes de que
termine la cuarentena haré un regalo para que

empieces esta nueva etapa sin Covid.

Se disuelve en medio vaso de agua un cuarto de una cuchara para café y se revuelve.

De un tiempo para acá, el bicarbonato de sodio muchos atletas han empezado a consumirlo.

El bicarbonato de sodio es una sustancia de color blanquecino que es soluble en agua, tiene
sabor alcalino y se puede encontrar de manera natural como mineral o producirse de manera
artificial.

Definitivamente encuentro más pros que contras para consumir el bicarbonato de sodio.
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Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Hoy será un día ideal para iniciar nuevos proyectos, la
fortuna te sonreirá.

Entrarás a un ciclo que será el inicio de una experiencia
significativa en tu vida.

Trata de innovar en el ámbito laboral, aprovecha tus
propósitos intelectuales.

Tendrás unos aspectos ideales para los viajes de trabajo
e inversiones.

Buen día para salir a un viaje de fin de semana, para
dedicarlo al deporte.

Las amistades que mantienes podrían apoyarte en los
proyectos que tienes.

Este fin de semana el amor y el placer estarán en un primer
plano. Juega al 5.

Día de cambios intempestivos y de problemas financieros
que tendrás que resolver.

Solamente con armonía y equilibrio en los acuerdos podrás
lograr resultados positivos.

Tu actitud podría ser demasiado crítica en las relaciones
amorosas. Haz ejercicio.

Serás capaz de mantener buena comunicación para asuntos
relacionados con la familia.

Cuidado en las cosas que hagas, porque podrías cometer
errores que retrasen proyectos.

TIP ASTRAL

VENTANAS Y PUERTAS. Las ventanas y las puertas son lugares
que conectan al hogar con el exterior. Por lo tanto, son puntos
donde pueden ingresar las malas vibras o escaparse las buenas.
Para evitar que esto ocurra,  es bueno limpiar estas aberturas una
vez por semana.

*** Cuando se practica una
actividad deportiva, es po-
sible perder rápidamente
una gran cantidad de líqui-
do, debido a la sudoración
excesiva. Una deshidrata-
ción imperceptible del 1%
del peso del cuerpo elimi-
nado en agua disminuye el
rendimiento muscular y fí-
sico en un 10%.

*** Una correcta hidra-
tación es indispensable para
evitar problemas de lesiones,
tendinitis, calambres, fatiga,

hipertermia, trastornos di-
gestivos y la disminución del
rendimiento. El agua es el
elemento indispensable para
todo esfuerzo físico. 

*** La pérdida de agua
durante la práctica deporti-
va puede ser rápida. Una
buena hidratación permite
una mejor recuperación. La
hidratación debe ser sufi-
ciente a lo largo del día an-
tes y después del esfuerzo
físico, y desde luego duran-
te el esfuerzo físico.

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, 

hogar y belleza, 

envíanoslas a: diario_imagen@yahoo.com.mx 

y al día siguiente publicaremos 

las respuestas.

Deporte e hidratación
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1975.- Nace el actor mexica-
no Gabriel Soto, quien forma
parte del desaparecido grupo
juvenil Kairo. Ha trabajado
en telenovelas como “Ami-
gas y rivales”, “Mujer de ma-
dera”, “La verdad oculta”,
“Querida enemiga”, “Las dos
caras de Ana”, “La fuerza del
destino” y “Antes muerta que
Lichita”. Está casado con Ge-
raldine Bazán, con quien tie-
ne dos hijas, Elissa Marie y
Miranda.

Solución

DIFERENCIAS

San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,
siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre
del traidor ha sido causa de que fueses
olvidado de muchos, pero la Iglesia te
honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que
reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos las hombres, general amparo de desvalidos, medico
divino de cualquier enfermedad. Poderosisimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te Ofrezco estos tres
Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las
purísimas entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella cuidad santa de Jerusalén llegar a Belén. Por cuyos
recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los
acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por
los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que
no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

¿Sabías que en un día como hoy..?
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Por Gloria CARPIO

El astro Luis Miguel, el mejor
cantante de Hispanoamérica en
la historia, llega al medio siglo
de vida el próximo 19 de abril,
día en que miles de Incondicio-
nales en el mundo le rendirán tri-
buto. El Sol pasará su cumplea-
ños confinado en su yate “Úni-
co”, en Miami y como es su cos-
tumbre, en solitario.

Quien esto (lo repito, primero
fan que periodista) porque desde
hace tres décadas que tuve la
suerte de conocer a Luis Miguel
Gallego Basteri mi corazón se
enamoró de su voz, talento, ro-
manticismo y  galanura.

Y en esta época de pande-
mia, del llamado Covid-19, que
vino a revolucionar no sólo
nuestro estilo de vida sino tam-
bién nuestra mente, El Sol brilla
más que nunca al cumplir 50
años de vida, 31 discos, 22 gi-
ras, 2 películas, una serie auto-
biográfica y 225 conciertos en
el Auditorio Nacional.

Se podrá decir que va a
grabar el romance 2 millones,
que no se ha renovado, que ha
tenido baches que le han cos-
tado demasiado, etcétera, et-
cétera, pero definitivamente
como artista es ya una leyenda.
El ángel, talento y todos los
dones que Dios le concedió a

Luis Miguel Gallego Basteri
son inigualables.

Ha grabado 31 discos (se po-
dría decir que uno por cada año
de trayectoria), ganador de 10
premios Grammy y como diji-
mos más de 100 millones de dis-
cos vendidos. El primer latino
en recibir un Disco de Oro en
Estados Unidos por un álbum en
español; como el primer latino
en llenar el Madison Square Gar-
den; primero en realizar 30 con-
ciertos sucesivos en el Auditorio
Nacional de México.

Para Luismi el Festival Vi-
ña del Mar tiene un gran sig-
nificado en su carrera pues a la
edad de 15 años cantó por pri-
mera vez en el más importante
festival chileno en el que tam-
bién dejó huella durante sus ac-
tuaciones en 1990 y 1994,
cuando recibió antorchas, ga-
viotas y el premio al artista más
popular de ese año.

De acuerdo a la Revista ¡Ho-
la!, que dedica su portada a Luis
Miguel, los planes del cantante
han cambiado por la pandemia.
Mientras él se encuentra en el
embarcadero de Bayside,  su no-
via Mollie Gould está por Cali-
fornia. Eso sí, aunque desde que
comenzaron su relación en el
2018 la joven modelo se ha dis-
tinguido por su discreción -una
de las cualidades preferidas de

El Sol-, en las últimas semanas
ha revelado su lado más sensual
a través de las redes sociales. Le-
jos de su familia, sus amigos y
su enamorada, encuentra en edi-
ción cómo será este diferente,
pero especial cumpleaños de
Luis Miguel.

EL INICIO DE SU CARRERA

Luis Miguel Gallego Basteri nace
un 19 de abril de 1970 a las 23:30
horas en el hospital San Jorge de
Santurce en Puerto Rico midien-
do 53 centímetros y pesando 3
kilos con 900 gramos. Es hijo de
Marcella Basteri (bella actriz ita-
liana y desaparecida desde 1986)
y Luis Rey (un español que en
las décadas de los 60 y 70, era
cantante y compositor que tuvo
cierta presencia en España y Su-
damérica). Hermano mayor de
Alejandro y Sergio.

Luis Rey decide bautizar a
su primogénito con el nombre
de Luis Miguel en honor al to-
rero que idolatraba en ese mo-

mento Luis Miguel Dominguín
(padre de Miguel Bosé).

En 1981 Luis Rey junto con
un amigo llamado Andrés García
(el polémico actor que hoy ra-
dica en Acapulco) decidieron
que el pequeño Luis Miguel tu-
viera una oportunidad de cantar
en un centro de espectáculos de
Ciudad Juárez, Chihuahua, era
una prueba de fuego que se le
daba para enfrentarse al público
conformado por 600 personas.
La gente que escuchó por vez
primera cantar a Luis Miguel, se
quedó absolutamente prendada
de aquel pequeño rubio de ojos
verdes, sonrisa radiante, además
de ser extraordinariamente sim-
pático, y desenvuelto, cantaba y
canta prodigiosamente.

Para su padre Luis Rey fue
una experiencia única y arreba-
tadora, su primogénito se había
sentido tremendamente a gusto
interpretando “Granada”. Para
Luis Rey fue todo un descubri-
miento el éxito que tanto había
anhelado poseer en su carrera y
podía tenerlo delante de él, sa-
liendo de su hijo.

Para que El Sol lograra el éxi-
to le hacía falta un padrino, di-
gamos una persona “influyente”
y fue Arturo El Negro Durazo
(en ese entonces, jefe de la po-
licía capitalina), quien ideó la
forma de que el 21 de mayo de
1981 Luis Miguel cantara en la
boda del presidente de México,
José López Portillo, Paulina Ló-

pez Portillo y Pascual Rubio, ce-
lebrada en el Colegio Militar.

Fue un acontecimiento social
de primerísima magnitud, Luis
Miguel acompañado por su padre
actuó tras la orquesta de Bebu
Silveti, siendo su interpretación
tan soberbia e inaudita que desde
el mismo presidente, su hija y
hasta el último de los invitados
se quedaron anonadados ante el
cristalino torrente vocal de tan
simpático pequeño de quien na-
die había oído hablar antes.

En dicha boda estuvo presen-
te el director de EMI Capitol,
quien dijo: “Este niño tiene que
cantar en mi disquera”, así fue
como Luis Miguel ingresó a
EMI, y el 23 de enero de 1983
sale a la luz su primero disco “El
So”, 1+1= 2 enamorados, se co-
locó en el gusto de la gente e in-
mediatamente miles de personas
coreaban los temas que poco a
poco lo llevaron a la fama: Di-
recto al corazón, Mentira, Re-
cuerdos encadenados, Decídete,
Palabra de honor, Isabel, La chi-
ca del bikini azul, Muchachos de
hoy, entre muchos otros temas.

La fama de Luis Miguel
trascendió fronteras, su voz ya
se escuchaba en diversas partes
del mundo.

Hablar de los éxitos de Luis
Miguel es hablar de toda su ca-
rrera artística y se puede resumir
en que está considerado como
uno de los artistas latinos más
importantes a nivel mundial, co-
mo toda una leyenda.

Hasta la fecha ha vendido

más de 100 millones de discos.
Fue el primer latino en recibir el
World Music Award en Mónaco
y el premio a la Excelencia Eu-
ropea en España.

Es el primer artista latino que
recibe un disco de oro en Estados
Unidos por un álbum en español.

Sin olvidar su incursión al ci-
ne como fue la cinta Ya nunca
más con Gonzalo Vega y Fiebre
de amor con Lucero.

Sin dudarlo, alcanzar la es-
tatura de Luis Miguel es alcanzar
la estatura de El Sol.
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Luis Miguel deseaba pasar su cumpleaños en Italia, pero el
Covid-19 cambió sus planes.

Luis Miguel llega al
medio siglo de vida
*** Será el próximo 19 de abril cuando sus miles de Incondicionales le
rindan tributo. El Sol pasará su cumpleaños en Miami, confinado en su
yate “Único”, y como es su costumbre, en solitario

Para sus trajes, Luis Miguel
se deja vestir por Ermenegildo
Zegna y Antonio Solito.

Luis Miguel Gallego Basteri nace un 19 de abril de 1970 a
las 23:30 horas en el hospital San Jorge de Santurce en Puerto
Rico midiendo 53 centímetros y pesando 3 kilos con 900 gra-
mos. Es hijo de Marcella Basteri (bella actriz italiana y desa-
parecida desde 1986) y Luis Rey (un español que en las dé-
cadas de los 60 y 70, era cantante y compositor que tuvo
cierta presencia en España y Sudamérica). Hermano mayor
de Alejandro y Sergio.

¿SABÍAN QUE LUIS MIGUEL 
TUVO UN ACCIDENTE AÉREO 

Y QUE VOLVIÓ A NACER?..

“Acabo de pasar uno de los momentos más
duros de mi vida. Toqué la muerte. Sólo le

quiero pedir a toda la gente que sienta, porque
sentir es vivir y vivir es ser feliz”, 

dijo Luis Miguel.
El sábado 18 de noviembre de 1995, el avión
en el que el cantante Luis Miguel llegaba a

Guadalajara tuvo fallos y el tren de aterrizaje
nunca descendió, por lo que el capitán decidió
aterrizarlo de urgencia. Se preparó todo en el
Aeropuerto Internacional Libertador Miguel

Hidalgo de Guadalajara, se puso espuma en la
pista y la aeronave aterrizó “de panza”, se salió
de la pista, chocó contra la malla ciclónica del

perímetro aeroportuario y cayó sobre un
costado. Horas más tarde, en el escenario

instalado en el Estadio 3 de Marzo, “El Sol”, a
sus 25 años de edad, declaró que ese día

“había vuelto a nacer”.
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 El uniformado 
presentaba síntomas de Covid-19

Cancún: no se 
ha determinado  
si la prueba del 

El agente fue ingresado 
ayer al Hospital General 

Jesús Kumate Rodríguez 
con las debidas medidas 
de precaución sanitaria, 

por parte del personal 
médico

SE CONTAGIA
POLICÍA EN CASA
SE CONTAGIA
POLICÍA FEDERAL >5


